

OFICINA DE LA ONU DIJO QUE SE 'PERDIÓ UNA OPORTUNIDAD'

No descartan referendo para ley de víctimas

La decisión será tomada esta semana por organizaciones de víctimas y ponentes del proyecto archivado. El Gobierno avanza con nueva iniciativa.

REDACCIÓN POLÍTICA

Antes de que termine esta semana quedará diseñada una hoja de ruta que busca que el Congreso discuta nuevamente un proyecto de ley que favorezca a las víctimas de la violencia. La iniciativa original fue hundida la semana pasada por el Senado, por solicitud del Gobierno.

Las organizaciones de víctimas y los congresistas libera-

les Juan Fernando Cristo y Guillermo Rivera, ponentes del proyecto archivado, acordaron ayer una reunión para definir la mejor forma de elaborar la nueva iniciativa.

Hay dos posibilidades: presentar un proyecto similar al que se hundió en la conciliación entre el Senado y la Cámara, o impulsar un referendo para que la iniciativa se apruebe en las urnas.

"A mí me gustaría que se presentara un proyecto de ley", reconoció Cristo.

En el mismo sentido se refirió Iván Cepeda, director del Movimiento de Víctimas de Crímenes de Estado, quien dijo que "persistiremos. No importa si se requieren cinco o 10 proyectos".

En el caso de que las víctimas opten por un nuevo proyecto, éste se encontraría con



Archivo-EL TIEMPO

La ley de víctimas fue archivada porque, según el Gobierno, tenían un duro impacto en la política fiscal.

la iniciativa que ya anunció el Gobierno y que retomará el enfoque dado por la Cámara.

Ayer, en la Asamblea de afiliados de la Cámara de Comercio de Bogotá, el presidente

Uribe insistió en que el proyecto que se hundió tenía un costo fiscal de 82 billones de pesos "e igualaba a las víctimas de los agentes terroristas a las supuestas víctimas de agentes del "Estado".

Sin embargo, la Oficina en Colombia de la Alta Comisionada de la ONU para los Derechos Humanos consideró el archivo de la iniciativa como "una ocasión perdida".

En un comunicado, la Oficina reconoció que el debate ha contribuido a que las víctimas y sus derechos encuentren un lugar en la agenda pública, y recordó que la reparación y la satisfacción de todos sus derechos "no pueden entenderse como un asunto de oportunidad política, buena voluntad o exclusivamente económico. Es un asunto de justicia".

MANIFESTACIONES EN EMBAJADAS

Ayer, cerca de 30 miembros de Asfamipaz se congregaron frente a las embajadas de México, Canadá, Francia, Italia, Cuba, España y a la oficina en Colombia de la Alta Comisionada de la ONU para los Derechos Humanos, para pedir que se agilice el acuerdo humanitario y se permita la participación de la senadora Piedad Córdoba en nuevas liberaciones de secuestrados.

"Este silencio nos tiene muy enfermos", dijo Robertina Sánchez de Murillo, madre del coronel de la Policía Enrique Murillo, quien lleva 11 años en poder de las Farc. Marleni Orjuela, directora de Asfamipaz, agregó que "buscamos que nos ayuden a convencer al presidente Álvaro Uribe para que las Farc liberen a los secuestrados".